



Augen auf! – Game gegen Rechts

Präventionsveranstaltung für die **9. Klassen**

2-3 Schulstunden

Schülerinnen und Schüler werden im Alltag regelmäßig mit Fake News und extremen Positionen in den Sozialen Medien konfrontiert. Verhindern können wir das nicht. Aber wir können den Jugendlichen Medienkompetenz vermitteln und ihnen damit das entsprechende Rüstzeug an die Hand geben.

Das Game „Augen auf!“ arbeitet mit Elementen der Sozialen Medien und Full-Motion-Video-Filmsequenzen, die an die Realität angelehnt sind. Indem die Schülerinnen und Schüler immer wieder reagieren und Entscheidungen treffen müssen, können sie den Ausgang des Spiels bestimmen: Fallen sie auf den Rechtsextremisten herein, dessen Agenda immer mehr zu Tage tritt oder enttarnen sie ihn rechtzeitig, bevor die Gewalt eskaliert?

Die Schülerinnen und Schüler lernen:

- extremistische und demokratiefeindliche Inhalte zu erkennen
- Nachrichten und Memes nicht unreflektiert zu teilen
- eine Recherche durchzuführen, wenn sie etwas nicht verstehen oder kennen

Am Ende steht vor allem eine Erkenntnis: Nicht nur, aber auch im Netz hat jede und jeder die Möglichkeit, etwas zu unternehmen: Inhalte nicht zu teilen, den Plattformen extremistische Inhalte zu melden und Familie oder Freunde über fragwürdige Kanäle oder Inhalte aufzuklären.